

LA ALBORADA

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Estos, por insertar, los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Condeba. Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre. En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre por seis meses, 92 reales por un año, 176. En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre. LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, o por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gaeto, calle de Fernando Colon, n. 7.

Año III.

Sábado 14 de Setiembre de 1864

Num. 357

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de LA ALBORADA
Murcia 9 de Setiembre de 1864.

Muy señor mio de toda mi estimacion: ayer domingo fué el último dia de feria de esta capital, la cual ha durado desde el domingo anterior.

Durante estos ocho dias ha habido una inmensa concurrencia de todos los pueblos de la provincia, y aun de las de Alicante, Albacete y Almeria. La feria ha sido buena, pero nunca como las nuestras de Andalucía ni en lujo, ni en mercado.

El viernes y el sábado o sean 6 y 7, hubo dos corridas de toros: la primera regular, la segunda lo mas malo que usted se puede figurar, habia seis toros, pusieron fuego a cinco, y uno de puro malo lo tuvieron que encerrar otra vez sin tomar una vara y sin atender ni picadores, ni capotes, ni nada, lo cual visto por la autoridad, mandó devolver la mitad del importe de entradas y localidades, y además multó a los empresarios.

Tenemos aquí tambien ahora unos dias, al obispo de Orihuela don Pedro Cubero de Padilla, que pronto volverá a su obispado, que por cierto el tal Orihuela es un pueblo de pesca, pequeño, feo, sucio y todas las faltas que pueda tener.

No olvida nunca ese hermoso pais, su afectísimo amigo = A. M.

Noticias de España.

Con razon observa uno de nuestros colegas que desde el reinado de Carlos III a la fecha y acaso desde mas de dos siglos hace, nunca se han levantado tantas ni tan grandes obras militares como las que se están ejecutando por la iniciativa del gobierno actual. No es solo el cuartel del Principe Pio el que se construye. En Alcalá de Henares se está le-

vanlando uno de mayores proporciones, quizá que el ya citado. En la Coruña, si no se ha concluido otro, está a punto de concluirse. En Zaragoza, Barcelona, Sevilla y otros muchos puntos, no solo se están construyendo cuarteles y hospitales nuevos, sino que se reparan y habilitan los antiguos. En punto a obras de fortificacion, es verdaderamente prodigioso lo que se está haciendo. La fortificacion maritima de Cartagena, ya casi concluida; las del Ferrol, acasamatadas; las de la Mola, en las cuales trabajan diariamente tres mil hombres, y las de Santona y Tarifa, son un verdadero portento del arte. En Barcelona, Cádiz, Zaragoza, Coruña, San Sebastian, etc. etc., se han concluido muchas importantes obras, y se da gran impulso a otras nuevas.

Un periódico ministerial llama la atencion del gobierno hacia la cuestion de cereales con motivo de haber anunciado el telegrafo que los precios de granos suben en Inglaterra y Francia. En este estado, no habiendo pasado tampoco en España de regular la cosecha, y abiertas al comercio faciles vias para extraer nuestros granos con ganancias considerables, no quisiera nuestro colega que el invierno próximo nos sorprendiera en una situacion apurada, y aconseja al gobierno (que ya debe estar recogiendo datos sobre las existencias probables) que consulte los guarismos de la esportacion que se cerciore de la verdadera situacion de los demás mercados, y con tiempo medite la resolucion que la conveniencia pública reclama.

Desde la Granja se quejan del calor que se siente aun en aquel sitio real, a pesar de lo avanzado de la estacion. Cerrado ya el teatro, tratan las familias que allí se encuentran de reemplazar esta diversion con otras no menos entretenidas. En la casa de Infantes se ha inaugurado una tertulia de hombres y se disponia dar un chocolate monstro en la

huerta de Santa Cecilia, amenizado con las músicas de la guarnicion y fuegos artificiales. Ultimamente habian llegado a aquel sitio el conde de Batazote, el duque de Sesto y el señor Rubi.

Han cesado completamente los apuros para el cambio de billetes, pues el Banco tiene en la actualidad dinero abundante, y paga en el acto el papel que se le presenta.

En los buques que se construyen en nuestros arsenales la mano de obra, maquinaria, etc. etc., sale con la misma perfeccion que en las naciones mas adelantadas, siendo buena prueba de ello la hermosa fragata *Equaldad* que saldrá uno de estos dias del arsenal del Ferrol para Cádiz, y la no ménos hermosa *Rattoainio* que va a botarse mañana 20 del actual. El coste total, calculando lo que se favorece la industria nacional viene a ser sobre poco mas o menos el mismo.

El lunes llegaron a Zaragoza por la via ferrea de Pamplona, los señores Olózaga y Madoz, acompañados de varios amigos políticos y otras personas distinguidas que habian salido a recibirlos.

Un periódico dice que a pesar de la lentitud con que caminan las locomotoras por el ferro-carril del Escorial, descarriló un tren hace pocos dias.

El miercoles a las seis y media de la mañana han llegado a Granada nueve individuos procedentes de Archidona, que se hallan encausados a consecuencia de los últimos sucesos de Loja. Parece que van a disposicion del Consejo de Guerra, quien seguirá su tramitacion y dictará el fallo.

Tambien llegaron el martes 50 caballos del regimiento de Farnesio, que se hallaban de guarnicion en aquella ciudad.

La anunciada rogativa para implorar de la

misericordia divina la gracia de una lluvia benéfica que refresque y de vida a los agostados campos de Zaragoza tuvo efecto el lunes. Antes de salir de La Seo hallabase el cielo bastante nublado, y continuán las señales de próxima lluvia.

En los talleres de la fabrica de Trubia continúan los trabajos con la actividad e inteligencia de siempre. Se hallan a disposicion de la administracion militar, para ser conducidos a su destino, diez cañones rayados que irán a aumentar los medios de defensa de la plaza de Cádiz, y sesenta lijos para el armamento de los buques que tenemos en construccion. Está dispuesto además para la barrera un cañon de hierro forjado de ocho centímetros de calibre, con el cual se harán pronto las pruebas necesarias, es el primero de esta naturaleza que sale de nuestros fabricas. Parece que tambien se piensa en fundir algunos cañones de acero, nueva materia que la fabricacion se propone utilizar rentajosamente en la fundicion de piezas de artilleria.

La fuerza del calor es tal en Barcelona, que ahora mas que nunca abandonan aquella ciudad muchas familias, para buscar en los pueblos inmediatos una atmosfera mas fresca.

Se habla en Manila, aunque con algun misterio, del proyecto de una expedicion con el fin de pasar al Japon y reanudar las relaciones comerciales que existian con aquel imperio al 6 on 1807.

A principios de este año varios sujetos de Arrecife de Lanzarote (Canarias) hicieron ir de Francia una imprenta, la primera que ha funcionado en aquella isla y en ella se imprime un periódico que lleva el título de *La Crónica de Lanzarote*.

De San Ildefonso escriben el 10, a propósito de las causas de Loja, que el gobierno, al propio tiempo que siente profundamente verse

TERESA.

29

28

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

TERESA.

25

—Te aseguro, Clotilde mia, que la historia de tu desgraciada amiga me ha conmovido vivamente; mas como has podido saber tan minuciosamente todos los incidentes que me has contado?

—Porque ya recordaras que te he dicho que Teresa me dió antes de morir un cuadernito, en el cual estaban anotados por ella con ingenua sencillez todos sus pensamientos y todos los sucesos de su vida. Este libro vale para mí un tesoro, y te conservaré eternamente como una joya de valor inestimable. Si algun dia tengo hijas, se lo leeré diciéndolas: imítad este modelo de todas las virtudes; pero precaveos de entregar vuestro corazón, como ella lo hizo, a quien no sepa comprender lo que vale.

—Es verdad, Clotilde; pero has de reflexionar que Teresa se hallaba en aquella época en una situacion excepcional, pues como tú misma me has dicho, no tenia a nadie a quien volver los ojos para encontrar amor y ternura. Qué extraño es que abriese su alma al amor del marqués, como las flores abren su perfumada corola a los primeros rayos del sol? Mas ¡ay! donde creia encontrar nueva vida halló su muerte; el sol que debia vivificar aquel blanco lirio fué un sol de fuego que secó su tallo y convirtió en polvo su belleza.

Nosotros amaremos tanto a vuestras hijas, si las llegamos a tener; velaremos con tanto afán por-

dulzura y talento de corregir los defectos de su marido, porque el amor y la ternura son los medios que surten mejor efecto en el corazón del hombre; pero ella al contrario, ha usado desprecios e insultos, y todo ha ido de mal en peor.

He oido tambien que el marqués no es ya el tronera de otro tiempo. Habiendo empezado a disfrutar demasiado joven de todos los placeres de la vida, está ya hastiado de ellos y busca acaso la felicidad en el seno de la familia, en el hogar doméstico, esa felicidad tranquila y apacible como una noche serena del estío, pura y hermosa como una mañana de primavera, mas ¡ay! esa felicidad huye de él, y con ella se desgarra, acaso por los remordimientos, como al fin con amargura que vale mas que todos los tesoros del mundo, las virtudes del corazón sensible y tierno de una esposa amante y de carácter dulce y apacible.

La dicha de los esposos que se aman, que se consuelan mutuamente en las aflicciones, y que se tienen en las alegrías, es el paraíso en la tierra, y la ventura mayor que Dios puede conceder a los mortales; pero el marqués jamás logrará esa dicha.

—Es verdad, Ricardo, dijo Clotilde mirando a su esposo con ternura, te aseguro que lasto compadezco al marqués al verle privado de tan grande felicidad. ¡Dios lo perdone lo mal que ha obrado en este mundo!

ver el interés que por ella me tomaba sin conocerla, que nos hizo llorar a las señoras de Monteblanco y a mí con sus palabras de reconocimiento.

Me dijo él de viva y mamá y papá cuando se lo conté, tomaron informes y... lo demás... ya lo sabes. En omis días una omis... —

—Si, contestó Ricardo interrumpiendo a su esposa, ya sé, ángel mio, que gracias a tu bondad y a la generosidad de tus padres, la virtuosa viuda ve ya asegurado el porvenir de sus hijos, y su único deseo es, según ella dice, volver a reunirse con su esposo en la gloria de Dios.

Nos apartamos conmovidas de aquel sitio, prosiguió diciendo Clotilde, y seguimos leyendo los nombres que estaban grabados en las losas funeraarias. Mi corazón buscaba entre todos uno en que se leyese «Teresa», porque en el campo santo en que estábamos era donde reposaban los restos mortales de mi querida amiga.

—Sobre la lápida en que estaba escrito aquel nombre querido habia tres coronas de pensamiento siempre vivas, emblema del recuerdo que de aquella niña conservaban tres corazones: los de sus padres y el mio, porque una de las coronas la habia enviado yo.

Fué tal el dolor que sentí al pensar que allí se

en la triste necesidad de ser inexorable con los delinquentes, no cesará un paso en el camino emprendido. Aquellos á quienes la justicia haya penado, sufrirán irremisiblemente sus condenas, y así como segun to tiene dicho una y mil veces, será tolerante con las opiniones legales, combatirá y reprimirá con mano fuerte todo ataque faccioso, venga de donde viniere, y sean quienes fuesen los facciosos.

Viajando de Londres hacia Greenwich por el ferro-carril, á mano izquierda y cerca de la estación terminal, se ve un vasto terreno despojado de su verde alfombra, y ocupado por un bosque de maderos, por enormes é innumerables planchas de hierro y por un enjambre de trabajadores. No parece sino que se trata de edificar una segunda torre de Babel; pero lo que en realidad se construye, por orden del gobierno español, es un segundo dique flotante de hierro, destinado, segun creemos á Manila. Desde el mismo punto de la línea se descubre también, aunque mas próximo al río, el enorme dique, concluido ya, y que en breve marchará para Cartagena.

De varias decisiones del Consejo de Estado que han aparecido en el periódico oficial en los últimos dias de julio se desprenden la siguiente jurisprudencia:

1.º Que para el efecto del párrafo undécimo del art. 76 de la ley de reemplazos, no puede alegarse el tener otro hermano sirviendo en milicias provinciales, y no quedar al padre otro hijo mayor de 17 años; porque los soldados que sirven en estos cuerpos no pueden libertar del servicio á sus hermanos toda vez que no sirven personalmente en el ejército.

2.º Que no proceden los interdictos que tienen por objeto dejar sin efecto las providencias dictadas por las autoridades administrativas, segun lo prescrito en la real orden de 8 de mayo de 1859; que son actos legítimos de dichas autoridades las providencias dictadas para la policía y conservación de servidumbres públicas de tránsito; y que contra estas providencias puede reclamarse á la autoridad administrativa de grado en grado; pero no á la autoridad judicial por la vía sumarísima del interdicto.

3.º Que los gobernadores no pueden suscribir contendas de competencias en los juicios criminales, á no ser que se trate de delitos ó faltas cuyo conocimiento corresponda á la administración, ó deba esta resolver alguna cuestion previa, de la cual dependa el fallo judicial; y que cuando ya se ha concedido la autorizacion para pro-

cesar á un funcionario público, no hay términos hábiles para entablar competencia.

Noticias del extranjero.

La república del Perú se halla en un estado de desmoralizacion, solo comparable al de Méjico. Los periódicos recibidos de Lima últimamente dicen que la vida de las personas se halla á la merced de la plaga de bandidos que pulula en aquella ciudad, y que ya con el puñal, ya con el revolver, y ya finalmente con líquidos corrosivos conflagantes, cometen los alevosos asesinatos con la mas escandalosa impunidad. No hay periódicos en la ciudad en que en la seccion de ocurrencias locales, no se publique algun homicidio, algun ataque alevoso; aquí se acuchilla á una infeliz muger inerme y miserable; allá se les dispara pistolazos á dos seres del mismo sexo por un foragido libertino; mas allá se atenta á la vida de los hombres que pacíficos yacen en el balcon de sus habitaciones; y en fin, acullá se ven infinitas pacíficas personas con el puñal y el revolver en el pecho, por mano desconocida, sin que la policía pueda aprehenderlos, ni la ley imponerles el condigno castigo.

Ya no quedan en Nápoles restos de ministerios, y solo falta quitar la lugartenencia para que aquella ciudad dependa completamente de Turin. Segun un estado publicado por el gobierno, el déficit del tesoro asciende en el primer semestre de este año á 53 millones de francos.

Las esportaciones del comercio inglés para Francia durante el mes de julio último arrojan un aumento de un 40 por 100 comparadas con la del correspondiente periodo de 1860. Esto es tanto mas notable, cuanto que en el mismo mes ha habido una baja en la esportacion general de un 20 por 100, ó sea de dos millones y medio esterlinos. Este aumento se ha verificado principalmente en los artículos de loza ordinaria, hierro, acero, lienzos, maquinaria y licores ingleses.

Una carta de Méjico, fecha 29 de julio, dice que la guerra se hace hoy sin cuartel, y todos cuantos caen en manos de sus contrarios son fusilados en el acto. El gobierno, á pesar de sus bellas teorías de Libertad y reforma, está reclutando gente para las armas por medio del detestable y antiguo sistema de leva. Los préstamos forzosos y toda clase de vejaciones están á la orden del dia, y no se pasa uno sin que deje de haber nuevas prisiones y nuevas amenazas, conducente todo á procurarse recursos. La gente sensata no

puede menos de ver con indignacion este orden de cosas; mucho mas cuando todos han sido testigos del derroche inconsiderado que se hizo de los euaniosos bienes del clero.

Son horribles los pormenores que dá el Times de la catástrofe ocurrida dias pasados en el ferro-carril del Norte de Londres. A las siete y veinte minutos de la tarde, un tren de recreo chocó con uno de arena que estaba cambiando de via en una estación.

Se supone que el maquinista del tren de recreo pensó al ver las luces de la locomotora del tren de arena sobre la otra línea, la segunda de abajo, que la via se hallaba completamente libre, y por consiguiente no detuvo la marcha. Desgraciadamente no fué así: la mitad del tren de balasto habia pasado á la segunda línea, de forma que el tren de recreo apesar de la señal de detener y del movimiento de los faroles colorados, llegó á todo vapor á la misma línea. La locomotora del tren de recreo vino á precipitarse en medio de los trucks (carro) que redujo á polvo, saltó por encima de los rails con una especie de bramido que se oyó á mas de media milla y rodó por el terraplen, silbando, arrojando chorros de vapor, cuyo ruido llenaba del mayor espanto á todos. Los wagones que seguian á la locomotora, chocando con la esquina de la pared que flanqueaba un puente, voltearon, y cuatro de ellos llenos de viajeros fueron precipitados por los campos, echándose unos sobre otros, haciéndose añicos y reduciendo cuanto contenian á masas horribles é informes de carne humana.—La locomotora del tren de balasto, ni su maquinista, ni su fogonero sufrieron la menor lesion. El maquinista del tren de recreo murió quemado. No se sabe todavía con exactitud el número de víctimas. La primera lista dió un total de 13 muertes en los hospitales y 36 heridos; pero el número de personas llevadas á sus casas es mucho mas considerable y se puede calcular una cifra espantosa.

«El duque de Módena; dice *El Siecle*, ha resuelto poner en libertad á los presos que se llevó al salir de sus estados. El gobierno piomontés ha reclamado con repeticion sobre este asunto, y despues de largas negociaciones, el duque ha consentido en que un comisionado especial vaya á recojerlos á Peschiera, en cuya fortaleza los tenían encerrados los austriacos.»

A la fecha del 3 la insurreccion continuaba ganando terreno en el reino de Nápoles, á pesar de los 140,000 hombres que cuentan allí piomonteses entre tropa de línea y guardia nacional. Los napolitanos han formado también guardia nacional en muchos pueblos.

—Los gendarmes pontificios que en el puesto de Epitafio resistieron por espacio de una hora á 60 piomonteses, haciéndolos huir tan vergonzosamente que abandonaron parte de sus heridos, eran solo seis. Un tal Montenuccio, jefe de bersaglieri, que ha sufrido persecucion por la justicia, por negocios poco limpios, se presentó con 200 hombres en San Lorenzo, pero los franceses le hicieron abandonar mas que á paso el territorio pontificio.

Durante las últimas negociaciones con Omerbaja, el príncipe de Montenegro pidió el reconocimiento de su independencia; la estension de la frontera hasta el rio Moratcha y la cesion del puerto de Spitz. La Puerta se ha negado á acceder á estas demandas.

Los temporales en las costas del Brasil en todo el mes de junio y parte de julio, han sido espantosos. Muchos buques se han perdido, otros han logrado ganar puerto, pero con grandes averias.

Partes telegráficas.

Varsovia 9.—Con motivo del aniversario de la coronacion del emperador se cantó un *Te-Deum* en la catedral católica, reinando el orden mas perfecto. Los israelitas dan cerradas á sus correligionarios que trabajan durante las fiestas judias.

Pesth 9.—Segun las instrucciones dirigidas por el canciller de Hungría á los comisarios del gobierno les delega poder casi absoluto, y coloca á las poblaciones, bajo el yugo de dichos funcionarios.

Paris 9.—Se desmiente la nota de Londres al gabinete de Turin respecto á la tutela de la Francia.

Dicen de San Petersburgo, que la emperatriz de Rusia piensa hacer una peregrinacion á Jerusalem al partir de Odessa. Acompañará á S. M. un séquito numeroso.

Al protestar el gobierno romano contra las alegaciones de la circular de Ricassoli, apelando á las potencias que tienen representantes cerca de la Santa Sede, estas potencias, todas sin escepcion, han reconocido la verdad de las alegaciones del gobierno romano.

El gabinete de Turin ha desaprobado la conducta de los oficiales piomonteses que han pasado la frontera del territorio romano.

Kalish 8.—Han ocurrido algunos desórdenes con motivo de la celebracion del aniversario de la coronacion del Czar. A consecuencia de esto se han hecho muchas prisiones.

(Correspondencia de España.)

Servicio particular de *La Epoca* y de *La Crónica de Ambos Mundos*.

Paris 10.—*La Patrie* dice que Francia se

encerraban los restos de la que tanto habia amado, que apenas acertaba á separarme de aquel sitio. De repente oí detras de mí la voz de dos hombres que hablaban en tono alegre, como si estuvieran en un baile, y no en un sitio donde solo se debe entrar con silencio, y recogimiento.

—¡Calla! exclamó uno, aquí, sinó me engaño, se encierran los restos de una flor que estaba destinada á deleitarte con sus perfumes.

—Es verdad, respondió el otro, aquí reposa una muger que tuvo la debilidad de morir de amor por mí; aunque á decir verdad, no fué mi amor lo que la mató, ni tampoco una aneurisma, ni una tisis, como han dicho los médicos, sino su romanticismo. A mí me gustaba mucho, y si no hubiera sido por ese maldito romanticismo...

—¡Infame! dije casi en voz alta, y no pudiendo resistir mas, me aparte de allí con el corazón desgarrado de dolor, y llevando en pos de mí á las señoras de Monteblanco.

En la voz de aquel hombre habia reconocido al marqués de la Acacia. ¡Oh! ¿cómo habia de apreciar aquel hombre, el tesoro de gracias y virtudes que encerraba el alma de Teresa, si no la habia comprendido? Te aseguro, Ricardo, que por un momento tuve tal odio al marqués, que casi deseé que fuera tan desgraciado como por su causa lo habia sido la infeliz Teresa.

—Pues has de saber, amiga mia, que tu deseo se ha cumplido, dijo Ricardo.

—¿Cómo? ¿no es obvio?

—Hace algunas noches que me hallaba con otros amigos en el café suizo, cuando entró el marqués de la Acacia, pálido y abatido. Difícil hubiera sido conocer en él al elegante joven de otro tiempo, al ver su traje descuidado y su aire de abatimiento. Los amigos que me acompañaban empezaron á hablar del marqués; pero como entonces no tenia yo los antecedentes que tengo ahora, no me fijé demasiado en lo que decian; sin embargo, pude sacar en consecuencia, que la muger del marqués es de un carácter independiente y altanero. Criada en el gran mundo, su único afán es figurar en él, hoy con un tren y mañana con otro, y tener siempre una corte de adoradores que la prodigan sus obsequios; y como su esposo se haya quejado alguna vez de todo esto, no solo no le ha hecho caso, sino que le ha contestado con desprecios y con insultos. Parte de las malas contestaciones que la marquesa ha dado á su marido, provienen de que aunque tarde, ha llegado á conocer los vicios de este, y que si se casó con ella ha sido, no por amor, como la habia hecho creer, sino por sus riquezas. De todo esto ha resultado, que la vida de los dos esposos es una guerra continua. Si la marquesa tuviera mejor carácter, hubiera tratado con

que no se altere la paz de su corazón, que acaso consignamos hacerlas felices. Muchas veces la dicha de los hijos consiste en la buena direccion que los padres saben dar á sus ideas y á sus acciones; y hay otros que son toda su vida desgraciados, por una accion, por una palabra que los padres, por falta de talento ó de prevision, no supieron evitar á tiempo.

—Bien, Ricardo, veo que vas á ser un excelente padre de familia, dijo Clotilde sonriéndose, Dios quiera concedernos pronto un hijo, para que pongas en práctica tus buenas teorías sobre su educacion; por mi parte, tambien lo deseo, porque creo, como los antiguos patriarcas, que cada hijo que Dios da es una bendicion, y que el mejor baile y el mejor concierto, deben estar para una madre al lado de la cuna de sus hijos.

—¡Clotilde! eres un ángel, y bendigo la hora en que me casé contigo; pero la conversacion se ha prolongado mucho y hace ya demasiado calor. ¿Quieres que nos retiremos á casa?

—Como gustes, contestó Clotilde; y apoyándose en el brazo de su esposo se dirigió la hermosa pareja á la plazuela que hay á la salida del Retiro, donde los esperaba una elegante carretela para conducirlos á su casa.

Dos dias despues, estando yo en casa de Clotilde, que es una de mis mejores amigas, me refirió

adhiera á la protesta del Papa contra las alegaciones contenidas en la circular de Ricasoli.

Miscelánea.

Obras útiles.—En el matadero de esta ciudad se están haciendo varias mejoras, entre ellas la de baldosar la nave de reses menores; se ha compuesto también la de mayores; se ha mejorado el caño de desagüe; y se ha empedrado nuevamente el patio principal. Esto prueba una vez más que nuestro celoso Ayuntamiento hace en pró de la población cuanto le permiten sus recursos; y solo le rogamos que haga los esfuerzos extraordinarios que son indispensables para que todas las calles principales de esta capital estén baldosadas y con un regular empedrado.

Ensayo.—Se ha concedido por el Excelentísimo Ayuntamiento á una empresa de Sevilla el permiso para que haga por su cuenta un ensayo de asfaltar el trozo de calle que hay desde la de Ambrosio de Morales hasta la calleja sin salida de las llamadas del Marqués del Villar. Nos alegraremos que el excesivo calor de nuestro país en el Estío no sea un inconveniente para ese pavimento, que á la vez reúne las circunstancias de comodidad y baratura.

En Castro del Rio.—Se van á reformar las casas capitulares de ese pueblo, habiéndose rematado las obras á favor de Juan Lopez, en la cantidad de 3,419 rs. Deseamos que en todos los pueblos de la provincia sean esos edificios dignos del objeto á que se consagran, porque influye mucho el aspecto material de las casas para la idea moral que debemos tener de las mismas.

En Baena.—También la casa municipal de este pueblo va á repararse considerablemente. Para ello se ha remitido el expediente á el arquitecto provincial, á fin de que forme el presupuesto, plan y pliego de condiciones facultativas.

Igualmente ha acordado aquella municipalidad poner un barandal que cuesta más de nueve mil reales, en el paseo nuevamente construido en la plaza de la Constitución. Damos la enhorabuena á su activo alcalde, por las mejoras que está haciendo en pró del ornato.

Otro más.—En Cabra, ciudad modelo en adelantos, se están también reformando las casas Consistoriales.

Suma y sigue.—Los pueblos de Almodóvar y Villanueva del Rey, van á hacer de nueva planta sus casas de Ayuntamiento, con arreglo á los planos que ha dado el arquitecto provincial. Nos complace el ver que se multiplican las obras públicas, porque ellas contribuyen al lustre de nuestra provincia.

Traslacion.—Por Real orden de 31 de agosto último ha sido nombrado el señor don Mariano Santos, ingeniero de montes de esta provincia para igual cargo en la de Pontevedra, reemplazándole aquí don. Martin Pascual Garcia. Las recomendables dotes del señor Santos hacen que sea mas sentida su marcha.

A la Crónica de Ambos Mundos.—Como nuestro colega se encuentra tan interesado en la distribución de los préstamos por las inundaciones del pasado invierno en esta provincia, le diremos: que hace muy poco se ha recibido una Real orden, con fecha 22 de agosto último, por la que se autoriza á pagar las cantidades de dichos préstamos reintegrables por las mismas oficinas provinciales, como operaciones del Tesoro; por lo tanto los gobernadores pueden ordenar el pago y proveer á verificarlo; pero la Junta Provincial auxiliar de inundaciones tiene que acordar, con intervencion de los jefes de Hacienda, las garantías que han de asegurar el reintegro al Estado. Este requisito se llenará inmediatamente para poder realizar la distribución.

Sea enhorabuena.—Ya se encuentra en la Aduana de la capital de Sevilla, la estatua del célebre pintor Bartolomé Estéban Murillo. Celebramos que se consagre ese tributo á la memoria de tan eminente artista.

¿Cuánto producirá en Córdoba?—En Lyon se ha adoptado un medio tan sencillo como conveniente para desterrar las barbaridades y faltas de ortografía que comúnmente abundan en las muestras y rótulos espuestos al público, consisten segun el Progreso, periódico que se publica en aquella ciudad, en que toda falta que se señale por inspectores ad hoc, sea pagada á razon de 25 á 50 céntimos de fran-

co, segun sea mas ó menos garrafal. El oficio, añade, puede llegar á ser lucrativo, por cuanto uno de estos cazadores de faltas, ha ganado 13 francos y 50 céntimos de franco en una calle sola. Traslado á quien corresponda.

¿Estaria loco?—El sábado último se arrojó un hombre sobre los rails del camino de hierro del Este de Barcelona cuando iba á pasar un tren, y quedó muerto bajo las ruedas de la locomotora.

Abur.—Esta palabra, que se acostumbra usar cuando se despiden las gentes, hubo un tiempo que fué muy anatematizada por cierta clase, que creía que la impiedad la habia sustituido á la frase «Adios», que era y es el mejor saludo. Esto consistia en que no conocian el origen de esta palabra. Asi, pues, se debe explicar.

Abur en la lengua que habló nuestro primer padre Adán, significaba «Señor» y ella es la primera que pronunció cuando abrió los ojos al soplo de la vida que le infundió el Eterno.

Abur en la primitiva lengua egipcia, significaba *Providencia*.

Abur en el idioma que usaron los hijos de Cam, queria decir *Dios*.

Abur entre los primeros pobladores de la América, significaba *Poder*.

Abur en ciertos pueblos del interior de Africa, quiere decir *Magestad*.

Vista, pues, la antigüedad y significado de esta palabra, no debe estrañarse su uso para saludar, como lo estrañaron los que no la comprendian.

Un cabe y varios soldados enamorados del sargento.—«El almanach ilustré des Deux Mondes» refiere que en Hartlepool (Inglaterra), se ha formado un cuerpo de mujeres voluntarias, que se ejercitan todas las semanas en la escuela de Pristich en el ejercicio de la carabina. M. Stephenson, sargento instructor del gobierno en el arma de artillería, es el encargado de instruir las. Al principio todo iba bien; pero muy pronto se introdujo la disencion en la agraciada compañía de soldadas de fresco y sonrosado rostro.

El sargento instructor, que es todo un buen mozo, inspiró una violenta pasión al cabo, señorita Fanny H... Desgraciadamente la señorita Fanny no fué el único soldado de su compañía, á quien habia herido el corazon la apostura marcial y la varonil belleza del sargento Stephenson. Hubo, pues, explicaciones entre ellas.

De las palabras pasaron las damas-militares á las manos, y se verificaron tres duelos en un solo dia. Segun todas las probabilidades, ó será disuelto el cuerpo de mujeres formado en Hartlepool, ó la tea de la discordia, el hermoso Stephenson, volverá á su antiguo regimiento de artillería, siendo reemplazado por algun respetable inválido.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—La Exaltacion de la Santa Cruz.

Jubileo circular.

En el Convento de Santa Cruz.

Solemne quinario que la hermandad del Ave María consagra en el Templo que fué de Trinitarios Calzados, de esta ciudad. Dió principio el domingo 18 de agosto. El dia 15, último dia del quinario, predicará el señor don Manuel Enriquez, cura ecónomo de la Parroquia de San Pedro.

El mismo dia 15 á las siete de la mañana habrá Comunion general, y á las diez se celebrará una solemne funcion dedicada á Maria Santísima, en la que será de panegirico el señor don Manuel Aroca.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 11 DE SETIEMBRE.
3 por 100 consolidado..... 49,40-30,00.
3 por 100 diferido..... 42,85-00,00.
Deuda del personal..... 22,10-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,50.—Idem de 2,000, 97,00.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000, 96,00.—De agosto de 2,000, 94,50.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,70.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 92,00.—Banco de España 204,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el dia 12 al 13 de setiembre.

Trigo.—Fanegas 535 0/0, de 42 á 50.
Cebada.—Fanegas 00 0/0, de 00 á 00.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.

Carne de vaca á 32 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 56 reales arroba, en la ciudad.

Idem en los molinos de 00 á 46.
Al por menor, á 41 1/2 cuartos panilla.
Jabon blanco, á 17 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 10 se han vendido 1036 fanegas de trigo de 50 0/0 á 61 0/0 rs., quedando por vender 201. La cebada de 29 0/0 á 30; y la algarroba á 37 1/2.

MÁLAGA 11 DE SETIEMBRE.

Trigo de 58 á 60. Cebada de 30 á 33. Habas de 44 á 48. Aceite de 53 á 54 0/0.

SEVILLA 12 DE SETIEMBRE.
Trigo de 50 á 63. Cebada de 33 0/0 á 33 0/0.
Aceite, nuevo 00 á 52 y 1/2. Endeble á 00 0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

GRANADA 9 DE SETIEMBRE.
Trigo de 48 á 56 0/0. Cebada de 28 á 30.—
Habas de 40 á 42. Maiz de 36 á 42. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 57 á 58.

JAEN 9 DE SETIEMBRE.
Trigo de 39 á 45. Cebada de 25 á 26. Maiz de 27 á 29. Habas de 29 á 30. Escaña de 19 á 20. Yeros de 22 á 24. Garbanzos de 30 á 30.

JEREZ 11 DE SETIEMBRE.
Trigo de 55 á 60. Cebada de 34 á 36. Maiz de 46 á 47. Habas de 45 á 46. Garbanzos de 60 á 110.

Ultima hora.

DE EL PORVENIR.

Madrid 12 á las 4 y 55 m. de la tarde.
La Correspondencia asegura que el Gobierno ha resuelto enviar una escuadra á Méjico con tropas de desembarco, para obtener una completa satisfaccion.

Distrito municipal de Córdoba.

Mes de Agosto de 1861.

EXTRACTO de la cuenta de fondos municipales correspondiente al espresado mes, que comprende las existencias que resultaron en fin del anterior, las cantidades recaudadas en el de la fecha, y lo satisfecho por las obligaciones del presupuesto.

CARGO.	REALES C.S.
Existencia que resultó en fin del mes anterior..	53.973,20
Productos de Propios, deducidas las contribuciones y el 20 por 100.	40,69
Idem de la renta del 3 por 100 de las inscripciones intransferibles.	13.651,78
Productos de impuestos establecidos.	18.299,81
Idem de Instruccion pública.	427,97
Idem de extraordinarios.	655,47
Idem resultados de años anteriores.	1.979,76
Por recargos á la contribucion Territorial.	95.000
Por idem á la Industrial y de Comercio.	15.000
Por idem sobre las especies de consumos.	112.039,11
Total cargo.	314.067,79

DATA.	Personal.	Material.	Total.
-------	-----------	-----------	--------

CAPÍTULO I.

Gastos de Ayuntamiento.

Sueldos de empleados.	3.936,60		3.936,60
Material de oficinas é impresiones.		681,11	681,11
Gastos de quintas.		400	400
Idem de la comision evaluadora.	1.600	101,39	1.701,39
Gratificacion del Cronista.	500		500

CAPÍTULO II.

Policia de seguridad.

Gastos de escritorio de las tenencias de Alcaldía.	333,33		333,33
Haberes de la Guardia municipal.	3.294,60		3.294,60

CAPÍTULO III.

Policia urbana.

Gasto de alumbrado.	333,33	15.939	16.272,33
Idem de limpieza.		1.000	1.000
Idem de arbolado.	2.612,42	4.349	3.961,42
Idem de mercados y puestos públicos.	1.097,06		1.097,06
Idem del matadero.	2.868,70		2.868,70
Idem de Cementerios.	2.070,80	837,51	2.908,51

CAPÍTULO IV.

Instruccion pública.

Sueldos de los maestros.	9.458,50		9.458,50
Material de escuelas.		2.082,25	2.082,25
Premios para mejorar la enseñanza.	375	120	495
Gastos de la academia de música.	166,66	83,33	249,99

CAPÍTULO V.

Beneficencia.

Gastos de la Junta municipal.		3.582,50	3.582,50
-------------------------------	--	----------	----------

CAPÍTULO VI.

Obras públicas.

Gastos de las fuentes y cañerías.		48.151	48.151
Aceras, empedrado y adoquinado.		36.319,61	36.319,61

CAPÍTULO VII.

Correccion pública.

Personal de la cárcel.	1.408,32		1.408,32
Material de la misma.		950	950
Manutencion de presos pobres.	2.611,77		2.611,77
Conduccion y socorros de los mismos.		311,65	311,65
Socorros á emigrados transeúntes.		20	20

CAPÍTULO VIII.

Montes.

Personal de los guardas de montes.	683,31		683,31
------------------------------------	--------	--	--------

CAPÍTULO IX.

Cargas.

Funciones de Iglesia, iluminaciones y festejos.		400	400
Jubilaciones, pensiones y viudedades.	1.452,06		1.452,06
Otros compromisos legalmente contraidos.		30.100	30.100
Indemnizaciones de terrenos expropiados.		1.864,06	1.864,06

CAPÍTULO XI.

Imprevistos.

Gastos de esta especie.		4.911,33	4.911,33
Total data.	36.190,69	152.515,51	188.706,20

RESÚMEN.

Importa el cargo.	511.067,79
Idem la data.	188.706,20
Existencia para 1.º de setiembre	122.361,59

De forma que importando el cargo trescientos once mil sesenta y siete reales y setenta y nueve céntimos, y la data ciento ochenta y ocho mil seiscientos sesenta y siete reales, segun queda espresado, resulta una existencia de ciento veinte y dos mil trescientos sesenta y un rs. cincuenta y nueve ets. de que me haré cargo en la cuenta del próximo mes de setiembre. Córdoba 31 de agosto de 1861.—Está conforme, el gefe de la seccion de contabilidad, Miguel Lovera.—El Depositario, Antonio G. y Obrero.—V.º B.º, El Alcalde, Carlos Ramirez de Arellano.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 7 de Octubre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA.

Retas.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

N.º 492 del inventario.—Una casa, sita en la ciudad de Lucena, calle de Media Barba núm. 41, procedente de la casa de Espósito, de la misma, formada sobre 420 varas, equivalentes á 83 metros y 81 decímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, cocina, dos patios, lagareta y un pozo; en principal una sala y un cuarto. Su fachada mira al N., linda á P. con casa de José del Corral por P. con otra de Ramon Redondo, y por el S. con otras de la Hacienda pública. Le han graduado nuevamente los peritos 182 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 3276 rs. y retasada en 4348, tipo para la subasta.

N.º 440 del inventario.—Otra casa, sita en la ciudad de Lucena, calle de la Parra, número 29, procedente del hospital de S. Juan de Dios de la misma, formada sobre 160 varas, equivalentes á 111 metros y 79 decímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, cocina, escalera, caballeriza, un patio y pozo; en principal una sala y un cuarto. Su fachada mira á L., linda por el S. y P. con corralon situado á espaldas del hospital de S. Juan de Dios y por el N. con casa D. Joaquín Ramirez. Le han graduado los peritos 130 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 2340 rs. y retasada en 3227, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Lucena.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días pares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días impares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.....	459	520
Interior.....	379	440
Rotonda.....	299	360
Cupé.....	239	300

TRASPORTES GENERALES.

Salen para Madrid y su carrera todos los días á las seis de la mañana: su despacho calle Ambrosio de Morales, número 42.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 4 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 11 de la noche.

Precios.—Berlina, 56. Interior, 42.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Salen los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde. Su despacho calle de San Fernando, número 36.

EMPRESA DE TRASPORTES en combinacion con el ferro-carril

DE SEVILLA Á CÓRDOBA,

PARA

MONTILLA, AGUILAR, LUCENA, BENAMEJIL, ANTEQUERA Y MÁLAGA, DE D. ALFONSO MAROTO.

VARIACION DE SERVICIO.

Salidas fijas.

De Sevilla: Lunes, Miércoles y Viernes, por la mañana.

De Córdoba: Martes, Jueves y Sábados.

De Antequera para Sevilla: Martes, Jueves y Sábados.

Los efectos deben quedar entregados el día antes del señalado para la salida. Los precios arreglados. Las alteraciones del servicio se anuncian con anticipación.

Despachos.

Sevilla: D. Rafael de Lacambra, plaza de Villasis, casa que fué de D. Juan Ruiz Monsalve.

Córdoba: D. Alfonso Maroto, calle del Pótro, posada de la Herradura.

Lucena: D. Luis de Rivas, parador de Vista Alegre.

Antequera: D. José Bellido.

Málaga: D. Francisco Corrales

Jerez de la Frontera: D. José Bueno, calle La Vega.

Puerto de Santa María: D. Pedro Garcia, calle Palacios, n.º 15.

San Fernando: D. José Rodriguez, calle de San José.

Cádiz: D. José Garcia, calle del Baluarte.

Se admiten arrobos y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaen, Granada y para todo el reino.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CÓRDOBA.

Calle Ambrosio de Morales número 4.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cates y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

El profesor Don Mariano

García del Valle abrió academia de música para el día 1.º de Agosto, en la cual se enseñará solfeo y canto, y á tocar piano, flauta y violín.

Los precios serán los siguientes:

Piano, solfeo y canto.	60 rs.
Violín solo.	20.
Flauta id.	20.
Solfeo id.	20.
Canto id.	20.
Piano id.	30.

Los que aprendan á tocar cualquiera de dichos instrumentos, á la vez que solfeo pagarán 30 rs.

Vive calle Pompeyos número 13.

La union de los labradore.

Revista quincenal de agricultura, horticultura, floricultura, arboricultura, administración rural y crianza de ganadería, autorizada por el Gobierno en julio de este año. Esta publicación se compondrá de un pliego de grandes dimensiones, cuyas columnas se destinarán siempre á provechosos estudios agrícolas, y una pequeña parte á folletines científicos y recreativos. Entre otras ventajas que da esta publicación hay las de que los suscritores pueden tomar de la empresa los granos que necesiten para su siembra, á otros usos á los precios corrientes con un interés de 6 por 100 anual. A plazos y con el 6 por 100 de interés, ropas hechas y en corte, calzado, sombreros y muebles de todas clases. Dinero á préstamo, garantizándolo satisfactoriamente al 6 por 100 anual. Se hacen mensualmente catorce regalos de trigo, cebada, garbanzos, maíz, aceite, carneros y cabras de casta. Para enterarse mejor se distribuyen los prospectos y se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano, á 26 rs. el trimestre, 51 el semestre y 100 el año.

Arrendamiento.—Desde el

día de S. Miguel, 29 de setiembre del corriente año, se cede en arrendamiento la dehesa nombrada de los Llanos, compuesta de dos mil fanegas de encinar, sita en los términos de Villaviciosa y Obejo, lindando con las de Campo bajo y S. Juan de Dios. En la secretaría del Sr. Conde de Torres-Cabrera se hallarán de manifiesto las condiciones.

TINTORERÍA DE LION Y PARIS.

Calle de Jesus Crucificado, núm. 18.

CÓRDOBA.

PROCEDERES QUÍMICOS Y AL VAPOR, Á CARGO DE D. FEDERICO CARRERE, ALUMNO DE LAS ESCUELAS CIENTÍFICO-PRÁCTICAS DE LION Y PARIS.

El merecido crédito que en Europa tienen adquirido los afamados tintes de estas dos capitales, es un título bastante para que no se desconfíe del laboratorio que se ofrece al público. Establecido á su regreso de Francia en Priego de Córdoba, su comercio, el grande de Málaga, Granada y Antequera, han desamortizado grandes capitales que en géneros de lana y seda con colores antiguos, tenían estancados: de igual beneficio han disfrutado las familias, nivelándose á la última moda con prendas abandonadas por su color y sin mas gasto que el pequeño del nuevo colorido.

El esmerado trato, limpieza de color y perfecto acabado que se da á toda clase de tegidos, por delicados que sean, colocan este establecimiento en el rango de las mejores manufacturas.

D. JOSÉ WIDEN, retra-

lista y fotógrafo, calle de Sta. Clara, n.º 20.—En su acreditado establecimiento artístico se hacen retratos sobre placa, hule, papel, cristal y marfil, desde 15 rs. para arriba.

Trabaja todos los días, incluso los nubados ó lluviosos, desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde. La mejor recomendación serán sus propias obras.

LA PATERNAL,

COMPANÍA DE SEGUROS MÚTUOS

SOBRE LA VIDA.

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Dirección general en Sevilla, calle de

Francos, número 52.

Fundadores.

D. Francisco Rossi, director general.

D. Tomas de la Calzada.

D. Luis de la Cuadra.

D. Eugenio Daguerre Hospital.

D. Manuel Maria Munilla.

D. Victor Mompribat.

D. Manuel Le-Roy.

Subdirect. de la provincia de Córdoba.

Los Sres. Reyes y Azpilarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, estén estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la Subdirección de esta provincia, sita calle Marmol de Bañuelos, esquina á S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

Se desea comprar un tron-

co de guarniciones á la calesera y el atalage completo para poder enganchar una bestia, en un carro de varas. Quien tenga estos arreos y quiera enagenarlos, tendrá la bondad de dar aviso á esta Redacción ó á la calle de S. Hipólito número 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

Chocolate americano con

canela y sin canela, de la fábrica de Torrelblanca, en Sevilla.

Premiado con medalla de plata en la exposición de Madrid de 1850, con medalla de primera clase de la exposición de Londres de 1854 y dos medallas de primera clase en la exposición universal de 1855, con privilegio de introducción. Pastas finas y compactas, buen sabor y aroma, son las propiedades de los chocolates americanos. Las máquinas en que se elaboran son de una perfección extraordinaria; rechazan la mezcla de toda materia extraña á su composición y los confeccionan con el aseo y primor que son de desear. Hay surtido á los precios siguientes:—3 y 1/2, —4, —5, —6, —8, —10, —y 12 rs. libra.

Tambien se espande Café y Té de superior calidad, moliéndose el Café á presencia del marchante, para que conserve todo su aroma.

Se acaban de recibir ricas conservas alimenticias, tanto de carnes como de pescados, las que se espanden con equidad.

Su despacho en Córdoba, calle Carnecerías, n.º 44, frente á las carnicerías públicas.

Imprenta de LA ALBORADA,

plazuela de Frias, 31.—En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos, y precios muy arreglados.

Tambien se hallan de venta los efectos siguientes:

Papel pautado de todas reglas, método de Iturzaeta.

Silabarios, forrados y en rama.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tabla de las cuatro reglas de cuentas, A otra con arreglo al sistema métrico.

Colección de poesías premiadas en los juegos florales de 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en 3 actos.

Quiero dinero, pieza en un acto y en verso.

Historia del beduino de los seis dedos, un cuaderno en 8.º

Los Dos Balcones, novela, un tomo en 8.º

Viajes al reino africano de Bahomey, un tomo en 8.º

Tambien se hallan de venta letras de cambio, sueltas y en mayor cantidad.

Venta de dos casas en esta

ciudad, previa subasta privada en las casas de D. Amador Jober y Sanz calle de la Ceniza; situada la una calle de Almonás n.º 36 y la otra calle del Lodo n.º 43, la cual tendrá lugar desde las diez á la una de la mañana del viernes 20 del presente, admitiéndose á los postores la puja mas beneficiosa, para lo cual estarán de manifiesto los aprecio y titulaciones en dicha casa.

Del cortijo del Alamo, de

Este término que labra D. Ildefonso de Ariza, se han estraviado dos yeguas en la noche del 6 al 7 del corriente, cuyas señas son como siguen: una de 7 años, corta de talla, pelo castaño, anaranjada, el pie izquierdo blanco y la cola negra; La otra de 4 años, con alguna mas alzada que la anterior, negra entrepelada, torda oscura, y ambas con el hierro YA en cifra.

PÉRDIDA.—A la persona

que hubiese encontrado un perrito americano blanco, con medio cuerpo esquilado lleno de lunares y las orejas de color canela y negras, se le ruega se sirva entregarlo calle del Duque, núm. 44, donde se le agradecerá y se le dará una gratificación.

Editor responsable, ACISGLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. á cargo de D. José Gómez.